

Campaña regional para una vida sin violencia

# **MÉXICO - Exigen feministas de 5 países seguridad y justicia a gobiernos**

Paulina Rivas Ayala

Jueves 25 de febrero de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

17 de febrero de 2010, México, DF - [Cimacnoticias](#) - Ante la creciente violencia de género que se vive en Latinoamérica y la impunidad que caracteriza el feminicidio en la región, organizaciones civiles feministas de cinco países, iniciaron hoy la “Campaña Regional por el Acceso a la Justicia para las Mujeres” para exigir la respuesta de los gobiernos.

Durante la conferencia de lanzamiento, las activistas María Delia Cornejo de El Salvador, Gladys Lanza de Honduras, Carmen Yolanda López de Guatemala, Virginia Meneses de Nicaragua y María de la Luz Estrada de México reclamaron a sus gobiernos no ser garantes de la seguridad social política, económica y laboral de las mujeres, por lo que exigieron justicia ante estos crímenes de Estado.

Las feministas se manifestaron en contra del feminicidio que “constituye la forma más extrema de violencia contra las mujeres por su condición de género” que engloba la misoginia y la discriminación, “una realidad vigente en México y Latinoamérica”, coincidieron.

“A los gobiernos se les olvida que las mujeres tenemos derecho a una vida libre de violencia”, manifestó María de la Luz Estrada de la Coalición por el Derecho a Decidir de México y reclamó que no sólo se deben contemplar recursos judiciales para erradicarla, sino que éstos sean armónicos con los tratados internacionales de derechos humanos para generar las condiciones necesarias para la aplicación de legislaciones locales existentes.

Según el Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio, durante 2009, en México se perpetraron 529 asesinatos de mujeres tan sólo en 8 estados de la República.

Indicaron que la falta de justicia y la impunidad se reflejan también en los 720 asesinatos de mujeres que van en Guatemala hasta 2009 registrados por la Procuraduría de Derechos Humanos de dicho país.

Carmen Yolanda López, de la Alianza por la Acción Previniendo los Feminicidios en Guatemala, indicó que en Latinoamérica el feminicidio no sólo afecta a las mujeres asesinadas, sino a sus hijos, quienes también son víctimas indirectas.

En su oportunidad María Delia Cornejo, integrante de la Red Feminista frente a la Violencia contra las mujeres de El Salvador, indicó que en su país, las mujeres viven un “calvario” para tener acceso a la justicia pues no se investigan los crímenes, las autoridades las culpabilizan por la violencia que viven, y hay represalias contra las que se deciden a denunciar.

En el Salvador, el número de feminicidios es de 579 según datos de 2009 del Instituto de Medicina Legal, aunque existe diversidad de cifras, indicó Delia Cornejo. Y tan solo de enero a febrero de 2010 se han perpetrado 40 homicidios por causas de género.

En su participación, Gladys Lanza representante del Movimiento por la Paz de Honduras manifestó que en su país la violencia de género se intensificó después del golpe de estado pues “los 26 años de lucha” de las mujeres se han venido abajo con el gobierno de facto.

Además “nuestros cuerpos se han convertido en campo de batalla” puesto que los militares que tienen tomado el país han desarrollado “violencia sexual” contra las mujeres que están en resistencia. El número de mujeres asesinadas en este país según el Centro de Estadística de la Suprema Corte de Justicia es de 405.

En Nicaragua “las mujeres están siendo violadas por el Estado” pues no hay respuesta y Virginia Meneses de la Red de Mujeres Contra la Violencia, se pronunció por “acabar con la impunidad!” pues fomenta la delincuencia. “las nicaragüenses están rompiendo el silencio pero el problema es la falta de respuesta de las autoridades, explicó.

Por lo anterior, las activistas exigieron a los gobiernos que entren al fondo del asunto, que realmente sean garantes de la seguridad de las mujeres desde una perspectiva de género eso es lo que hace falta dentro de una sociedad patriarcal en donde las mujeres son vulnerables a la violencia machista.

### **Objetivos de la campaña**

La campaña comprende la realización de una misión compuesta por diversas instancias internacionales que protegen los derechos humanos de las mujeres para que revise, documente y conozca la problemática en la región, y para ello se realizarán visitas a zonas en donde haya altos índices de violencia feminicida.

También se realizará trabajo de capacitación a operadoras y operadores a través de seminarios impartidos por especialistas en investigación criminal para procesar la información disponible para obtener información eficaz que permita la justicia en los casos de violencia de género y feminicidio.

Otro de los objetivos de la campaña es la construcción de un procedimiento para declarar “zona de alerta de violencia contra las mujeres en la región”

Además se pretende realizar un protocolo modelo de investigación criminal y procesos penales que proponga mejores prácticas a los ya existentes en los países participantes para así garantizar el acceso de justicia para las mujeres que viven violencia y para las víctimas indirectas del feminicidio.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/10021705-Exigen-feministas-d.41591.0.html>